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Com a publicação no dia 27 deste
mês, de resolução que altera a es-
trutura organizacional da Polícia Mi-
litar de Minas Gerais e que passa a
valer a partir do dia 2 de janeiro de
2018, foi criado o 43.º Batalhão de
Polícia Militar em São Sebastião do
Paraíso. Desde o início do ano vi-
nham sendo feitas tratativas para tor-
nar isto realidade. A promessa ga-
nhou  força com a posse do novo
comandante, tenente-coronel
Joelmar Lucas Andrade, que à épo-
ca ressaltou que trabalharia para ele-
var a Companhia a Batalhão, melho-
rando, assim, a estrutura da PM na
cidade e na região.
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Comandante-geral cria o 43.º Batalhão
da Polícia Militar em Paraíso

Reprodução

Tenente-coronel Joelmar Andrade quando da visita ao imóvel disponibilizado pelo município para sediar o Batalhão da PM

AOS LEITORES
Informamos aos Leitores
que tendo em vista recesso
de final de ano da empresa
que presta serviço de
impressão, o Jornal do
Sudoeste não irá circular na
quarta-feira dia 3 de janeiro.

Desejamos que
2018 lhes seja de

muitas realizações.

Em São Tomás, vereadores aprovam concessão
de abono salarial aos servidores em Educação

Paraíso tem oscilação
negativa na geração de
empregos em novembro

Combustíveis ovamente mais
caros: onde iremos parar?

Minas tem edital
de concurso na
Educação com

32 vagas em
Paraíso e 107

na 35ªSRE

Paraíso recebeu mais de
R$ 1 milhão no 3º ecêndio

do FPM de dezembro
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

O BRASIL NÃO VOTA
CALOTE
O Governo Federal, leia-se presidente Michel Temer,
deu o maior tombo na maioria dos prefeitos dos quase
5.500 municípios brasileiros. Após acordo anunciado em
novembro em que passaria neste ano recursos de R$ 2
bilhões do Auxílio Financeiro aos Municípios (AFM), no
apagar das luzes de 2017, deu para trás e descumpriu
o que havia prometido e compromisso pactuado. Na tarde
de quinta-feira, 28, veio a notícia bomba que deixa
prefeitos que aguardavam o repasse em maus lençóis,
sem condições de fecharem suas contas do ano e pagar
funcionários, credores e fornecedores. A verba pode vir
em 2018, como moeda de troca em relação ao apoio de
deputados para a reforma da previdência. Na região
seriam injetados cerca de R$ 5 milhões, sendo quase
R$ 700 mil em Paraíso.

PALANQUE
Em tempos de eleições alguns políticos costumam
marcar ponto na cidade. Algumas visitas já ocorreram
neste ano de alguns deputados como Noraldino Júnior,
Aelton Freitas e Sargento Rodrigues e Eros Biondini
entre outros. Quem esteve nesta semana debutando
nas congadas, foi o deputado Emidinho Madeira,
ciceroneado pela vice-prefeita Dilma Oliveira. Desta vez
ele não ficou no espaço destinado aos reis, rainhas e
princesas do Congado, como no ano passado. Na época
gerou mal estar danado entre  congadeiros.

REPENSAR
Por falar em Congada seria interessante que os
responsáveis pela organização repensassem a
realização da festa. Durante a semana muito se falou a
respeito da volta do concurso entre os ternos. Na
realidade a reflexão poderia ser muito mais profunda.
Continuam cânticos desconexos para políticos e pessoas
que nada têm a ver com as Congadas. A verdadeira
tradição e religiosa está ficando cada vez mais distante,
sem contar outras questões. Há muito Paraíso deixou
de ser a capital da Congada e não se compara o evento
com os maiores do Brasil, sendo superado por Olímpia
(SP), Aparecida (SP) e outras do interior de Minas e
Goiás.

BATALHÃO
A notícia da implantação do tão almejado Batalhão de
Polícia Militar em São Sebastião do Paraíso, foi muito
bem recebida, de vez que é antigo pleito junto ao
Comando da corporação. A resolução assinada pelo
coronel Helbert Figueiró de Lourdes, alterou a estrutura
organizacional e o detalhamento e desdobramento do
Quadro de Organização e distribuição da Polícia Militar
de Minas Gerais. Anteriormente o 43.º Batalhão era
sediado em Governador Valadares, e doravante passa
a ser em Paraíso. Segundo cópia do documento que o
“JS” teve acesso, as unidades administrativas e
operacionais constantes na resolução, terão 30 dias
para se ajustarem ao sistema.

CAFÉ
Com problemas nos volumes de café conilon,
representantes das indústrias chegaram a pedir
permissão ao Governo para importar o grão. No entanto,
o deputado federal Carlos Melles (DEM/MG) que preside
a Frente Parlamentar Mista do Café, alerta quem fizer
isso corre risco do café não entrar no Brasil.

SANIDADE
 Ele argumenta que o produto pode ficar barrado no
porto, legalmente, até apresentar todos os laudos de
sanidade. A justificativa e de que a pessoa pode estar
importando um café com doença e um café de qualidade
muito inferior ao que existe no Brasil. Isso é um dumping,
afirmam os especialistas . O deputado completa
oferecendo como solução a colocação de  mais café
arábica no blend, que é muito superior. O parlamentar
diz que criou-se um problema sem precisar, é o tal de
procurar pelo em ovo.

ELEIÇÕES 2018
O bloco de oposição em Minas liderado pelo PSDB e
integrado por PTB, PDT, PP e DEM está chegando a
2018 fragilizado por fissuras e incertezas, com dois
candidatos batendo testa (Pacheco e Dinis) e nenhum
bem posto nas pesquisas. A situação é tão difícil que o
partido de Aécio e Anastasia já corre o risco de ficar de
fora do segundo turno para governador do Estado, pela
primeira vez em 20 anos. De fato, se as eleições fossem
hoje, todos os levantamentos apontam que Pimentel
passaria à final com Marcio Lacerda, do independente
PSB, partido que mantém relação cordial com o PT e
está alinhado à centro-esquerda, campo oposto ao dos
tucanos.

INDEFINIÇÃO
As incertezas na oposição começam pelo candidato ao
governo. Dinis Pinheiro e Rodrigo Pacheco dividem ou
compartilham os apoios no bloco PSDB/PTB/PDT/PP/
DEM de tal modo que não dá para saber quem é o
preferido. Para confundir ainda mais, os dois empatam
nas pesquisas. E assim, rachado ou perdido entre duas
candidaturas, o bloco vai caminhando para a derrota já
no primeiro turno.

QUEDA DE BRAÇO
Em meio à indefinição, os membros do bloco começam
a se desentender, a exemplo do DEM, onde a campanha
ao governo já causa atritos. A cúpula democrata nacional
ofereceu a legenda para Pacheco. Este topou se filiar
ao partido, mas quis o controle do diretório mineiro para
se garantir. Uma exigência que esbarra na resistência
do presidente do DEM-MG, Carlos Melles, antigo amigo
e aliado de Dinis. E vai rolando a queda de braço.

ATRASADOS
O governo de Minas Gerais informou na tarde de quinta-
feira que concluiu o repasse de 100% do Imposto sobre
Circulação de Mercadorias e Prestação de Serviços
(ICMS) para os 853 municípios mineiros. Segundo a
Secretaria de Estado da Fazenda, foram depositados R$
326 milhões referentes aos atrasados das semanas
anteriores. De acordo com a nota enviada à imprensa, o
repasse do Estado para os municípios somou, em 2017,
R$ 11,34 bilhões. Este valor representa um aumento de
R$ 1,02 bilhão, ou 9,8%, a mais em relação a 2016.

NEGOU
No entanto, a Associação Mineira de Municípios (AMM)
informou que no final da tarde de quinta-feira o valor
ainda não havia caído na conta dos municípios. Foi
confirmado o repasse no dia 26 deste mês, de R$ 170
milhões e, no dia 27, pagou R$ 450 milhões, que
correspondem a uma parte do que deveria ter sido pago
no dia último 19. A entidade protesta que não foi
completado o 100% de quitação. Mais ainda que o valor
referente aos juros e à correção monetária ainda não
foram pagos. Estes valores referem-se apenas a débitos
do ICMs, sem considerar o montante da Saúde e
Educação.

CRISTOVAM BUARQUE

Ao olhar ao redor, percebemos que o presente não está
bem; olhando para a frente, é o futuro que não aparece bem.
A sensação é de caminharmos sem coesão e nem rumo
para uma desagregação social e para o atraso econômico,
científico e tecnológico. Mesmo assim, tudo indica que, no
próximo ano, os brasileiros elegerão um novo presidente da
República sem eleger um novo Brasil.

Estamos paralisados pela vergonha da corrupção, da con-
centração de renda, da baixa produtividade e da consequente
pobreza, da violência sob tantas formas. Estamos em dívida
com os pobres, idosos e jovens, crianças e mulheres, com
os índios e os negros.

Junte a isso um país sem instituições sólidas; um siste-
ma Judiciário bipolar; um Estado sem eficiência e privatizado
política e sindicalmente; ciência e tecnologia deficientes; um
sistema educacional precário e desigual; e, sobretudo, imenso
descrédito nos políticos devido à corrupção generalizada.
Reafirmo: o Brasil precisa eleger não apenas um novo presi-
dente, mas também um novo Brasil.

Mas o eleitor não parece preocupado com o país de to-
dos, apenas com o próprio presente ou de seu grupo social.
Votará com raiva dos atuais políticos, e não com esperança
nos que virão. Preocupado apenas com a vitória nas urnas, e
não com o país. Em consequência, o candidato mira cada
corporação e diz o que o eleitor quer ouvir, não o que ele
precisa ouvir.

Uma prova de que os brasileiros não votam pelo Brasil é
como as classes médias e ricas preferem gastar cerca de
R$ 80 bilhões por ano - R$ 20 mil por família - com a educa-
ção de seus filhos do que votar por uma escola pública e
gratuita com qualidade para todos. Talvez porque não quei-
ram seus filhos misturados com o restante do país, talvez
porque não acreditem que isso seja possível aqui, ou talvez
porque, para eles, o Brasil não interessa. Por isso, o eleitor
prefere pagar serviços especiais só para si e sua família a
receber gratuitamente o mesmo direito de todos.

O eleitor prefere manter a Previdência insustentável no
futuro, desde que pagando sua aposentadoria pessoal espe-
rada para breve, a defender uma reforma que traga
sustentabilidade garantida para todos. A Previdência é vista
como um direito de cada aposentado, não como uma insti-
tuição do Brasil para os idosos de hoje e também aqueles
das gerações futuras. Por não votar pelo Brasil, candidatos e
eleitores preferem as ilusões do "faz de conta" à realidade
de "fazer as contas". Para eleger o Brasil, cada candidato
deveria transformar a eleição num plebiscito sobre qual país
queremos, como fazê-lo, quanto custará, quem vai pagar e
como atrair o eleitor para votar pelo bem comum. Mas isso
dificilmente vai acontecer porque o Brasil não vota!

Felizmente, o país não perde a esperança porque trans-
cende o presente e suas corporações e tem vocação para se
fazer nação, através dos séculos de história, com novas ge-
rações de eleitores e com políticos diferentes.

(O Tempo, 29/12/17)
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Ano novo
Estamos iniciando mais um ano. A Terra termi-

nou outra órbita elíptica ao redor do Sol e recome-
ça a próxima. Se dermos um balanço em nossas
atividades nesses 365 dias que se passaram, en-
contraremos de tudo: bons momentos, decepções,
alegrias, tristezas, atitudes nobres e também mes-
quinharias. Porque somos um misto de médico e
de monstro, um universo em que gravitam tendên-
cias de todas as naturezas.

Mas, não importa o que somos e o que fizemos.
Mais importante é o que podemos ser e o que po-
demos fazer, lembbrando sempre que em qualquer
momento podemos dar uma guinada no leme de
nosso barco, mudando completamente seu curso.
Afinal, não somos estáticos vegetais, ou animais
irracionais guiados apenas pelo instinto. Somos
humanos, dotados de livre-arbítrio, de intelilgência
e de vontade.

Nessa época em que se fala tanto de alquimia,
profecias celestinas e anjos cabalísticos, é impor-
tante lembrar que existem duas palavras mágicas
de uma forca praticamente infinita: posso recome-
çar. Presos na cadeia, podemos principiar a ler, a
estudar. Primeiro livros simples, duas páginas por
dia. Depois, progressivamente, assuntos mais
complexos e mais horas de dedicação à busca de
novos conhecimentos. Ninguém aprisiona o espí-
rito nem tolhe seu vôo, a não ser nós mesmos, pela
indolência. Estiradas em camas de bordéis,
levantemo-nos. Lembremo-nos de que Jesus cha-
mou também Maria Madalena e ela o seguiu, dei-
xando de ser pasto de abutres para ser enfermei-
ra de leprosos, saindo das trevas para ser anjo de
luz.

Mudar faz parte da evolução. Ninguém cresce
se não domar suas más inclinações, a cada dia
um pouco, começando pelo próprio lar. Experimen-
temos tratar nossos familiares como agimos com
as visitas. Ouvir o cônjuge, irmãos, filhos e pais
com a maior atenção, respondendo com respeito,
com brandura, com inteligência. Contar em casa
as histórias encgraçadas que guardamos para os
clientes, sorrir como sorrimos para os conhecidos.
Em pouco o ambiente doméstico será completa-
mente diferente. E isso é  muito difícil, está fora do
nosso alcance?  E, na realidade, quem é mais im-
portante para nós que nossos familiares?

Podemos apreender o momento fugidio que
tenta passar despercebido, para nele colocar a
primeira pedra do alicerce de nossas mudanças.
Sair de uma vida fosca para capturar o brilho das
estrelas. Existe o impossível?

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG Torna público abertura
do Proc. nº 419/17, Pregão Pres. nº 50/17, abertura dia 11/01/18, 09h,
para “Aquisição de materiais esportivos, conforme Termo de Compromisso
nº 900000/1501 firmado entre Furnas Centrais Elétricas S.A. e Prefeitura
Municipal de Itamogi”; Proc. nº 383/17, Pregão Pres. nº 45/17, abertura
dia 12/01/18, 09h, para “Contratação de empresa especializada para
prestação de serviços de locação e gerenciamento de sistema informatizado
integrado de gestão pública, compreendendo, instalação de licença de uso,
configuração e parametrização, conversão de dados, suporte técnico,
manutenção preventiva e corretiva, atualização e assessoria com suporte
técnico e treinamento”. Os editais estão à disposição dos interessados na
sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto
nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores
informações telefone (35) 3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br.
29/12/2017 - Ronaldo Pereira Dias – Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Ratifica e firma Contrato ref.
ao Proc nº 422/17, Inex nº 07/17, cujo objeto é “CREDENCIAMENTO
de Clínicas médicas e Médicos especialistas, no período de 14/12/17 à 14/
01/18, para prestação de serviços de consultas/exames especializados”,
com a empresa CLÍNICA DE OFTALMOLOGIA E PEDIATRIA S/S LTDA
ME, CNPJ 05.767.787/0001-35, pelo valor global de R$ 81.000,00; Proc
nº 429/17, Inex nº 08/17 , cujo objeto é “Contratação de empresa
especializada detentora de exclusividade da Banda Vitamina Com Cevada,
para realização de show artístico para o réveillon 2018 a se realizar neste
município, na Praça São João Batista”, com a empresa SWINGUEIRA
BRASIL PRODUCOES ARTISTICAS LTDA ME, CNPJ 19.563.408/0001-
08, pelo valor global de R$ 7.000,00. Homologa e firma Contrato ref. ao
Proc. nº 338/17, Pregão Pres. nº 40/17, cujo objeto é “Contratação de
empresa especializada para a realização dos serviços de organização,
elaboração e realização de concurso público para provimento de cargos do
quadro efetivo da Prefeitura Municipal de Itamogi”, com a empresa: APTA
ASSESSORIA E CONSULTORIA LTDA-EPP, CNPJ 07.124.339/0001-
49, pelo valor global de R$ 25.000,00. 29/12/2017 - Ronaldo Pereira Dias
- Prefeito Municipal
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Por João Oliveira

Vereadores aquinenses
votaram em sessão extraor-
dinária ocorrida na manhã de
terça-feira (26/12), projeto
de lei de autoria do Poder
Executivo que concede aos
servidores públicos da Se-
cretaria Municipal de Educa-
ção abono salarial à catego-
ria. O projeto foi aprovado
por unanimidade e elogiado
pelos vereadores.

De acordo com a pro-

Em São Tomás, vereadores
aprovam concessão de abono

salarial aos servidores em Educação
positura do prefeito José
Carlos Pimenta, a Prefeitu-
ra concederá aos profissi-
onais do Magistério em efe-
tivo exercício na Educação
Básica o salário especial de
R$ 1.350. Já os demais
funcionários da mesma se-
cretaria receberão o abo-
no de R$ 600. Após sanci-
onado pelo chefe do Exe-
cutivo, os servidores de-
vem receber o benefício ain-
da neste mês.

O abono será repassado
aos funcionários públicos efe-

tivos, comissionados e con-
tratados, proporcionalmente
à quantidade de meses traba-
lhados por eles durante o ano
vigente. Os salários especiais
serão pagos com recursos de
transferência do Fundo de
Manutenção e Desenvolvi-
mento da Educação Básica e
de Valorização dos Profissi-
onais da Educação (Fundeb)
e só vale para 2017.

A lei ainda autoriza que o
Executivo Municipal abra
créditos adicionais especiais
ou suplementares de até R$

130 mil para realizar os abo-
nos aos servidores da Secre-
taria de Educação.

Após votar favorável ao
projeto, o vereador José An-
tônio Rodarte Júnior lembrou
que os salários dos servido-
res municipais de São Tomás
estão defasados e precisam
ser reajustados. Ele ainda
pediu que servidores de ou-
tras pastas, como Saúde e
Transportes, também rece-
bam o benefício e tenham o
valor de seus vencimentos
revistos.

O Governo de Minas
Gerais publicou na edição de
quinta-feira, 28, do Diário
Oficial de Minas Gerais, o
edital de concurso público
para o setor da Educação
em Minas Gerais. O certa-
me, autorizado em novem-
bro pela Secretaria de Es-
tado de Planejamento e
Gestão de Minas Gerais
(Seplag), contará com 16
mil vagas para o cargo de
Professor de Educação
Básica de diversas discipli-
nas e com 700 vagas para
Especialista em Educação
Básica. Na área de abran-
gência da 35ª SRE (Supe-
rintendência Regional de
Ensino) existem cerca de
135 vagas  para serem pre-
enchidas em 35 municípios.

As inscrições devem ser
feitas exclusivamente pela
internet, no site www.
fumarc.com.br, a partir das
9h do dia 26 de fevereiro
até as 23h59 do dia 8 de
março de 2018. Para reque-
rer a isenção da taxa de R$
70,00, valor que será apli-
cado tanto para a vaga de
professor quanto para de
especialista, o candidato
deve acessar o mesmo en-
dereço eletrônico de 22 a 26
de janeiro. Os concursados
que forem aprovados serão
chamados para ocupar as
vagas atualmente preenchi-
das pelo sistema de desig-
nações.

A aplicação das provas
objetivas, que vão contar
com 60 questões de Língua
Portuguesa, Matemática,
Conhecimentos didático-
pedagógicos e Conhecimen-
tos específicos, está prevista
para 8 de abril de 2018. Os
candidatos terão como lo-
cais de provas todas as ci-
dades-sede das Superinten-
dências Regionais de Edu-
cação. Quem for pleitear
uma das vagas disponíveis
nos municípios da 35ª SRE
fará a prova em São Sebas-
tião do Paraíso.

Na região foram dispo-
nibilizadas cerca de 107 va-
gas para os 15 municípios
da 35ª SER enquanto que a
sede em Paraíso existem 32
vagas. A maior quantidade
de vagas disponíveis para a
cidade são professores de
Língua Portuguesa com 10
vagas e Geografia, com
oito, enquanto que Matemá-
tica são seis vagas disponibi-
lizadas, segundo o edital di-
vulgado. Para o município há
ainda vagas para professo-
res de Ciências (4), Educa-
ção Física (2), Filosofia (2),
Física (3), Química e Soci-
ologia com uma vaga cada.

A realização do concur-
so vai ao encontro do obje-
tivo do Governo do Estado
de criar um quadro estável
na Educação, com a maio-

ria dos servidores em car-
gos efetivos até o final da
gestão. "Para isso, é preci-
so realizarmos um novo
concurso, apesar de já ter-
mos nomeado mais de 50
mil servidores, para todas as
carreiras, ao longo destes
três anos. O foco agora é
exclusivamente a escola, a
sala de aula e o processo de
ensino e aprendizagem",
explica o subsecretário de
Gestão de Recursos Huma-
nos, Antonio David de
Sousa Junior.

A carga horária das va-
gas ofertadas no edital va-
ria de acordo com a reali-
dade das escolas estaduais.
"Aplicamos uma metodolo-
gia para levantamento das
vagas ofertadas que com-
preende as diferentes reali-
dades de nossas escolas.
Assim, a maioria absoluta
das vagas ofertadas no
edital tem carga horária de
12 a 16h/a semanais de re-
gência, mas há vagas
ofertadas na faixa de 10 a
11 h/a e, ainda, aproxima-
damente 25% das vagas no
corte de 5 até 9 h/a sema-
nais", diz. De acordo com o
subsecretário, a diferencia-
ção de carga horária foi fei-
ta para atender as especifi-
cidades de pequenos muni-
cípios, de escolas que têm
pequeno número de turmas,
para que também essas lo-
calidades possam ter pro-
fessores efetivos.

Para as vagas de Espe-
cialista em Educação Bási-
ca não há distinção de ha-
bilitações. Os servidores
poderão atuar como orien-
tadores educacionais, su-
pervisores ou coordenado-
res pedagógicos, desempe-
nhando funções fundamen-
tais na organização da es-
cola e no aprimoramento
dos processos de ensino. Já
os cargos de Professor de
Educação Básica abrangem
várias disciplinas como His-
tória, Geografia, Química,
Física, entre outras que
compõem o currículo bási-
co dos anos finais do ensi-
no fundamental e de todo o
ensino médio. Especifica-
mente para esta carreira, as
16 mil vagas estão distribu-
ídas entre 848 municípios
mineiros, no universo de 852
municípios que contam com
escolas estaduais.

O edital para o concur-
so da SEE 2017/2018 está
disponível para consulta na
página 36 do Diário Ofici-
al Minas Gerais do dia 28
de dezembro de 2017. A
SEE (Secretaria de Esta-
do da Educação) esclare-
ce que este concurso não
compete com outros ain-
da vigentes, cujas vagas
não estão contempladas
neste edital.

Minas tem edital
de concurso na

Educação com 32
vagas em Paraíso
e 107 na 35ªSRE

O Inep (Instituto Nacional
de Estudos e Pesquisas Edu-
cacionais Anísio Teixeira) pu-
blicou no Diário Oficial da
União, na terça-feira, 26, os
resultados finais referentes à
primeira etapa do Censo Es-
colar de 2017, com informa-
ções da Matrícula Inicial das
redes públicas estaduais e mu-
nicipais.

Neste ano segundo o le-
vantamento o total de alunos
matriculados no Ensino Fun-
damental em escolas públicas
teve uma queda de 1,62% em
relação a 2016. O Jornal do
Sudoeste apresenta a tabela
com os indicadores divulgados
em relação a São Sebastião
do Paraíso e municípios da re-
gião.

As informações estão em
portaria do Instituto Nacional
de Estudos e Pesquisas Edu-
cacionais Anísio Teixeira. Os
dados do Censo Escolar da
Educação Básica 2017, divul-
gados nesta semana mostra
que o total de alunos matricu-
lados no Ensino Fundamental
em escolas públicas foi de
22,05 milhões o que representa

Divulgados dados finais do Censo Escolar
em Paraíso e nos municípios da região

queda de 1,62% em relação a
2016. No Ensino Médio, foram
6,68 milhões em 2017, queda
foi de 2,85% na comparação
com o ano passado.

O número de alunos ma-
triculados em creches da rede
pública subiu 6,8%, chegando
a 2,2 milhões. Na pré-escola
também houve aumento no
número de alunos matricula-
dos, com total de 3,87 milhões
e crescimento de 2,64% em
relação a 2016. A EJA (Edu-
cação de Jovens e Adultos)
registrou aumento de 4,1%,
com 2,92 milhões de estudan-
tes matriculados em 2017.

Os dados do Censo Esco-
lar 2017 são utilizados para a
redistribuição dos recursos do
Fundo de Manutenção e De-
senvolvimento da Educação
Básica e de Valorização dos
Profissionais da Educação
(Fundeb) em cada Estado bra-
sileiro. Ainda servem como
base para as transferências
de recursos de programas fe-
derais, como o Programa Na-
cional de Alimentação Esco-
lar (Pnae), Programa Nacio-
nal de Transporte Escolar

(Pnate) e Programa Dinheiro
Direto da Escola (PDDE).

A coleta de dados das es-
colas tem caráter declaratório
e é dividida em duas etapas,
dentro do sistema Educa-cen-
so. A primeira etapa consiste
no preenchimento da "Matrí-
cula Inicial", quando ocorre a
coleta de informações sobre
os estabelecimentos de ensi-
no, turmas, alunos e profissio-
nais escolares em sala de
aula. A segunda etapa ocorre
com o preenchimento de in-
formações sobre a "Situação
do Aluno", e considera os da-
dos sobre o movimento e ren-
dimento escolar dos alunos, ao
final do ano letivo.

Após a coleta da 1ª etapa
do Censo Escolar - "Matrícu-
la Inicial", os dados informa-
dos são consolidados e publi-
cados preliminarmente no Di-
ário Oficial da União. Com a
publicação preliminar o siste-
ma Educacenso é reaberto
durante 30 dias para as alte-
rações cabíveis. Finalizado o
período de retificações de da-
dos, as informações são vali-
dadas e conformadas para

publicação, de maneira defi-
nitiva, no Diário Oficial da
União.

CENSO ESCOLAR

O Censo é o principal ins-
trumento de coleta de infor-
mações da educação básica e
o mais importante levanta-
mento estatístico educacional
brasileiro nessa área. É coor-
denado pelo Inep, órgão vin-
culado ao Ministério da Edu-
cação, e realizado em regime
de colaboração entre as se-
cretarias estaduais e munici-
pais de educação e com a par-
ticipação de todas as escolas
públicas e privadas do país.

Ele abrange as diferentes
etapas e modalidades da edu-
cação básica e profissional
como o Ensino regular (edu-
cação infantil, ensino funda-
mental e médio); Educação
especial - modalidade subs-
titutiva; Educação de Jovens
e Adultos (EJA); Educação
profissional (cursos técnicos e
cursos de formação inicial
continuada ou qualificação
profissional).

Coleta de dados nas escolas e creches abrange as
diferentes etapas e modalidades da educação básica

Levantamento auxilia governos na montagem
da logística de atendimento na Educação

Divulgação

Inscrições poderão ser feitas a
partir das 9h do dia 26 de fevereiro.
Concursados irão ocupar vagas hoje

preenchidas pelo sistema de designações

Carlos Alberto/Imprensa MG
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O desemprego voltou a
mostrar a cara em novembro e
em Paraíso não foi diferente.
Segundo dados divulgados pelo
Caged (Cadastro Geral de Em-
pregados e Desempregados), no
mês passado, mesmo com os
primeiros contratos de trabalho
firmados a partir da reforma tra-
balhista, o município fechou
vagas com carteira assinada. O
saldo negativo foi de -24 vagas
no período sendo o setor da in-
dústria da transformação o re-
cordista de demissões.

Segundo o Caged Paraíso
fechou o período de novembro
com saldo negativo de -24 va-

Paraíso tem oscilação negativa na
geração de empregos em novembro

gas. No ano o município acu-
mula saldo de 3,27 com varia-
ção positiva. Foram admitidos
no mês passado 447 trabalha-
dores e demitidos 471. No ano
são 6602 postos de trabalhos
gerados contra 6.055 dispen-
sados. O saldo final é de 547
positivo, considerado um dos
melhores na região.

Ainda sobre novembro o
setor da indústria de transfor-
mação foi o que apresentou o
pior resultado. Foram 52 opor-
tunidades encerradas, enquan-
to que a agropecuária teve sal-
do de -8 e a construção civil
que continua perdendo fôlego

teve -4 vagas disponibilizadas.
Por outro lado, o comércio teve
saldo positivo abrindo 37 va-
gas, valor que ainda não
contabiliza os números de fim
de ano, a partir de dezembro
quando as lojas funcionam em
horário especial. O setor de
serviços também teve saldo
positivo de três vagas.

As estatísticas contradizem
as promessas e expectativas
feitas pelo Governo logo que
as novas regras entraram em
vigor. Considerando o cresci-
mento da economia estimada
em até 3% no ano que vem o
governo segue otimista com a

recuperação do setor. A inten-
ção é de poder gerar mais pos-
tos de emprego a partir de
2018. Há quem defenda que a
queda da oferta de emprego
nada tenha a ver com a refor-
ma trabalhista.

As estimativas segundo o
governo não incluem possíveis
impactos da reforma trabalhista
em abertura de contrato sobre
novas modalidades, como tra-
balho intermitente ou jornada
parcial. O impacto virá da me-
lhora do ambiente proporcio-
nada pela aprovação da refor-
ma, mas a previsão não con-
templa novos contratos.

O último repasse do ano
do FPM (Fundo de Partici-
pação dos Municípios) foi
avaliado no total em R$ 2,3
bilhões - valor com a reten-
ção do Fundeb (Fundo de
Manutenção e Desenvolvi-
mento da Educação Básica e
de Valorização dos Profissio-
nais da Educação).  Este va-
lor, referente ao 3º decêndio
do mês de dezembro, entrou
nas contas das Prefeituras
brasileiras na última quinta-
feira, 28 de dezembro. O va-
lor bruto - somado a dedu-
ção do Fundeb - é de R$ 2,9
bilhões. A Prefeitura de São
Sebastião do Paraíso recebeu
em valores brutos  quantia
superior a R$ 1 milhão.

De acordo com os dados
do FPM, o 3º decêndio de
dezembro de 2017, compa-
rado com mesmo período de
2016, teve um crescimento
de 15,05% em termos nomi-
nais, ou seja, comparando os
valores sem considerar os
efeitos da inflação. A soma
dos três decêndios apresen-
tou um aumento de 3,58%,
em comparação com o ano
anterior. O valor real do re-
passe do 3º decêndio de de-
zembro em relação ao mes-
mo decêndio de 2016 apre-
sentou um aumento de
12,25% levando em conside-
ração as consequências da
inflação. O acumulado dos
três decêndios desse mês
apontou crescimento de
1,06%, em relação ao ano
anterior.

No caso da Prefeitura de
Paraíso que juntamente com
outros cinco municípios mi-
neiros que possuem coefici-
ente 2,4 o valor repassado
pelo governo foi de R$
1.021.375,88. No ano passa-
do em igual período o volu-
me recebido foi de R$
911.22487. Do total recebi-
do são descontados R$
204.275,18, referente aos
25% do Fundeb, além de
R$153.206, que diz respeito
aos 15% da Saúde e ainda
mais 1% que soma R$

Paraíso recebeu
mais de R$ 1 milhão

no 3º decêndio do
FPM de dezembro

10.213,76 do Pasep. Pelos
valores divulgados a conclu-
são é de que apesar das difi-
culdades enfrentadas diaria-
mente pelos gestores muni-
cipais, o FPM fechou o ano
em crescimento.

O montante de FPM re-
passado aos Estados e Mu-
nicípios ao longo de 2017 até
o momento totaliza R$ 95,074
bilhões, o que corresponde a
um aumento de 8,02% em
relação ao montante transfe-
rido aos Municípios, no mes-
mo período do ano anterior,
sem considerar os efeitos da
inflação. Vale ressaltar que
esse montante leva em con-
sideração o repasse aos Mu-
nicípios de 1% de julho e de
dezembro nos montantes de,
respectivamente, R$ 3,999
bilhões e R$ 3,876 bilhões.
Dessa forma, o acumulado
dos decêndios de dezembro
de 2017 contrariou as expec-
tativas, pois o previsto pela
Secretaria do Tesouro Naci-
onal (STN) era R$ 6,317 bi-
lhões, enquanto que o reali-
zado foi de R$ 7,071 bilhões,
representando um aumento
de 11,94% entre o previsto e
o concretizado.

ACUMULADO DE 2017
Segundo Estudos Técni-

cos da CNM (Confederação
Nacional dos Municípios), ao
se considerar os efeitos da
inflação, o Fundo fecha o ano
em crescimento de 4,48%,
em relação ao ano de 2016. A
entidade reitera que trabalhou
durante todo o ano em prol
das causas municipalistas.
Dentre as conquistas de 2017
estão o 1% de julho e dezem-
bro, assim como o FEX, a
redistribuição do ISS, os
precatórios, o parcelamento
previdenciário, dentre outras
conquistas, que podem ser
verificadas no site da confe-
deração. Mesmo com tantas
conquistas, sabemos que há
muito a se fazer pelos Muni-
cípios brasileiros e nos em-
penharemos ainda mais em
2018.

Por João Oliveira

Apesar da Congada ser um
evento esperado pela maioria
dos paraisenses, às consequên-
cias em relação às ruas sujas
entre outras questões não tem
agradado a todos e tem sido
motivo de reclamações. No cru-
zamento da rua Capitão Pádua
com a Gedor Silveira, por exem-
plo, feirantes têm lavado cha-
pas, grelhas entre outros instru-
mentos usados para a produção
de alimentos e a água proveni-
ente disto tem empoçado naque-
le local. Isto não agradou tran-
seuntes que cobraram providên-
cias e chegaram a protocolar
denúncia de danos ambientais na
Vigilância Sanitária.

“É uma alegria imensa sa-
bermos que nosso folclore é
preservado e que a cada ano
mais recursos estão sendo
disponibilizados para o confor-
to da população, mas a que pre-
ço estes recursos para o bem-
estar do povo, como as lancho-
netes localizadas em um local
único beneficiam a população se
quem os contratou não exigiu
que o descarte dos rejeitos da
lavagem das chapas, grelhas,
churrasqueiras e bacias de
frituras fossem descartados e
recolhidos em locais ambiental-
mente corretos”, questiona.

Segundo o reclamante,  des-
de o ano passado, quando se
decidiu aglomerar as lanchone-
tes em frente à Biblioteca Mu-
nicipal e ao banheiro público
municipal, em uma única praça
de alimentação, cidadãos têm
percebido descaso com o meio
ambiente e aos vizinhos daque-

Morador cobra fiscalização em praça de
alimentação da Congada em Paraíso

Paraíso, que também se empoça
e é jogada para cima da calçada
e dentro dos estabelecimentos
comerciais quando os carros
passam por ali”, afirma.

Ainda de acordo com o re-
clamante, durante o ano a Se-
cretaria de Obras foi solicitada
a fazer uma contenção ou es-
coamento melhor da enxurrada
de água pluviais naquele local,
para que não ficasse empoçada
ao meio fio. Segundo afirma, o
protocolo foi datado em 3 de
agosto de 2017 e até o momen-
to ninguém teria ido ao local
para ver o problema. “Como
nada está sendo feito por parte
dos dirigentes que organizam a
festa e nem foi feito nada pelo
pessoal do Obras para providen-
ciar a drenagem correta naque-
le local, adentramos com uma
denúncia de danos ao meio am-
biente junto ao setor de Vigilân-
cia Sanitária da Secretaria de
Saúde do município”, disse.

A PREFEITURA
Em contato com o secretá-

rio de Obras do município, José
Antônio Cintra, ele informou
que deslocaria servidores da
Secretaria até ao local para ave-
riguar o problema e avaliar o que
seria possível fazer para ame-
nizar a situação; informou tam-
bém que enviaria um caminhão
pipa para lavar o local citado
pelo morador. A Prefeitura in-
formou também que a fiscali-
zação sanitária vai ser intensifi-
cada por este motivo e que iria
ao local orientar os ambulantes
que caso continuasse os descar-
tes, as barracas responsáveis
seriam interditadas.

le local. “Presenciamos o des-
carte dos rejeitos, diga-se água
suja de óleos, detergentes, e

sobras de comidas em uma pe-
quena enxurrada de esgoto a
céu aberto em pleno Centro de
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Minas Gerais encerra o
ano com crescimento recor-
de na produção de grãos. A
produção mineira alcançou
14,1 milhões de toneladas na
safra 2016/2017. O volume é
20,7% maior que o registra-
do na safra anterior. A área
plantada também registrou
crescimento de 2,1%, alcan-
çando 3,4 milhões de hecta-
res.

A produção total de milho,
no estado, foi de 7,5 milhões
de toneladas, com crescimen-
to de 27% em relação à safra
anterior. A área plantada com
o grão alcançou 1,3 milhão de
hectares (+4,8%) e a produ-
tividade foi de 6 mil quilos por
hectare (+21,1%). A produ-
ção de soja alcançou 5,1 mi-
lhões de toneladas (+7,1%),
numa área plantada de 1,5
milhão de hectares e produti-
vidade de 3,5 mil quilos por

Agronegócio de
Minas Gerais encerra

o ano com recorde
Produção mineira alcançou 14,1 milhões de toneladas

na safra 2016/2017, que representa crescimento
de 20% em relação ao período anterior

hectare (+8,1%).
Milho e soja representam

89% da produção mineira de
grãos. A utilização de tecnologia
não só em máquinas e imple-
mentos, mas também em se-
mentes, nos sistemas de culti-
vo e no uso da irrigação, além
das condições climáticas favo-
ráveis foram fundamentais
para garantir a produtividade e
o bom resultado nesta safra.

Os resultados também fo-
ram favoráveis nas exporta-
ções, totalizando US$ 7,3 bi-
lhões no período de janeiro a
novembro com crescimento de
9,6% em relação ao mesmo
período do ano passado. O
volume embarcado, no perío-
do, foi de 8,7 milhões de tone-
ladas, representando aumento
de 4,6% em relação à quanti-
dade exportada no ano mesmo
período do ano passado. O
agronegócio contribuiu com

31,4% do total da pauta mi-
neira de exportações no perí-
odo.

Os principais produtos
exportados pelo estado (café,
complexo sucroalcooleiro,
complexo soja, carnes e pro-
dutos florestais) apresenta-
ram aumento nos preços em
relação ao ano passado, resul-
tando na ampliação de recei-
tas.

Na avaliação do secretário
de Agricultura, Pecuária e
Abastecimento, Pedro Leitão,
este foi mais um ano em que
a sociedade teve o abasteci-
mento alimentar assegurado.
“Isso é fruto de uma agricul-
tura pujante, que é responsá-
vel pela produção de alimen-
tos, mas que também contri-
bui para a geração de rique-
zas e a redução dos índices
inflacionários. Essa tem sido
a marca do setor em nosso

Divulgação/Seapa

A 17ª edição da FEMAGRI
- Feira de Máquinas, Imple-
mentos e Insumos Agrícolas –
um dos principais eventos vol-
tados para o produtor de café
acontece entre os dias 21 e 23
de fevereiro em Guaxupé. O
evento é organizado pela
Cooxupé – Cooperativa Regi-
onal de Cafeicultores em
Guaxupé.

Com o tema “Produção res-
ponsável para uma cafeicultu-
ra de sucesso”, a feira espera
receber 35 mil pessoas. Serão
130 expositores, número 8%
maior em relação à edição de
2017, além de mais espaço útil
para circulação do público.

Segundo Elmo Donizetti de
Cístolo, gerente de Planejamen-
to e Administração da coope-
rativa, os produtores visitantes
terão acesso a produtos e ser-
viços que demonstrarão o com-

FEMAGRI:
Produção responsável é o
tema de um dos principais

eventos da cafeicultura nacional
Feira será realizada entre os dias 21 e 23 de fevereiro em Guaxupé

prometimento do setor com
uma produção responsável e as
boas práticas agrícolas na pro-
priedade. “A feira será dispos-
ta sob os três pilares: ambiental,
social e econômico, com o
objetivo de atender as exigên-
cias do mercado, fornecendo
um produto seguro e de quali-
dade ao consumidor final”, ex-
plica.

NOVIDADE
Uma das novidades desta

edição é voltada para o segmen-
to da pecuária, que passa a ter
um espaço próprio dentro da
feira. O ‘Espaço Pecuária’ será
uma área com demonstração de
animais de elite leiteira e de
corte, além de abordar novas
técnicas.

No local também estarão
presentes a equipe dos labora-
tórios de análise da cooperati-
va e a fábrica de ração que fa-

rão a orientação sobre os as-
suntos do segmento.

ESTRUTURA
A 17ª edição da FEMAGRI

ainda apresenta os espaços “Em-
pório Cooxupé”, antigo estande
da Torrefação com a venda de
souvenir, utilitários, vestuário e
do café Cooxupé ; a Fazendinha
que traz soluções sustentáveis
e de baixo custo para as propri-
edades; o espaço Cooperado
Consciente que conta com pa-
lestras com conteúdo relevan-
tes aos produtores, espaços
Beleza, Kids e Goumert.

Nos estandes de negocia-
ções, os cafeicultores podem
aproveitar as opções de finan-
ciamento por meio de linhas de
crédito bancário ou por meio
da operação chamada barter,
em que o café é utilizado como
moeda de troca para pagamen-
to dividido em três anos.

Cristiano de Oliveira

FEMAGRI 2017 espera receber 35 mil pessoas em 3 dias em Guaxupé/MG

A Associação dos Municípi-
os da Microrregião do Médio
Rio Grande - AMEG recebeu da
Secretaria de Estado de Gover-
no de Minas Gerais - SEGOV,
nesta quarta-feira (20), recur-
sos da ordem de R$ 236.666,67
para a compra de um veículo
furgão adaptado para o
castramóvel. A unidade será uti-
lizada para o atendimento a ani-
mais domésticos para o
enfrentamento do abandono de
cães e gatos e para a promoção
da posse responsável. Os recur-
sos são de emenda parlamentar
do Deputado Cássio Soares.

Para o presidente da AMEG
e prefeito de Piumhi, Adeberto
José de Melo, o Deco, a
viabilização dos recursos para
a compra de um castramóvel é
uma grande conquista para a
região. “Nós somos gratos ao
deputado Cássio Soares pela
iniciativa de encaminhar esses
recursos para a região. A gran-
de população de animais de rua
é um problema enfrentado em
praticamente todo o mundo e
nós não fugimos a essa regra.
Tem tantos animais soltos em
nossas cidades que podemos
ter em curto prazo um proble-
ma de saúde pública, já que
estes animais estão em sua
grande maioria machucados,
doentes ou infestados com car-
rapatos, sarna e pulgas”, co-
menta.

O principal objetivo do pro-
jeto, que será viabilizado atra-
vés de parcerias entre a AMEG,
os municípios e sociedade ci-
vil organizada, é reduzir a po-
pulação de animais em situação
de abandono.

Conforme pesquisa de 2000
do Instituto Brasileiro de Pes-

Ameg recebe recursos
para o castramóvel

Deco assina convênio

quisa e Estatística - IBOPE,
estima-se que 75% da popula-
ção de cães e gatos estejam nas
ruas. Com o aumento da po-
pulação de animais crescem
também os riscos de doenças
e as cenas de crueldade prati-
cadas por pessoas ou grupos
insatisfeitos ou incomodados
com a presença dos bichos em
locais públicos.

“Foi considerando as de-
mandas dos municípios da re-
gião e em conformidade com
o comprometimento da AMEG
com os seus associados que a
demanda foi apresentada ao
deputado Cássio Soares. A ideia
é que esse veículo adaptado
venha facilitar muito as inter-
venções junto à comunidade,
em especial na realização de
procedimentos médicos mais
simples como a aplicação de
vacinas e a promoção de cam-

panhas educativas visando à
posse responsável e os cuida-
dos necessários com a saúde
dos cães e gatos. Nós acredi-
tamos que num curto e médio
prazo já teremos um bons re-
sultados”, explica Deco.

O castramóvel circulará pe-
las ruas e bairros dos municí-
pios associados à AMEG onde
forem identificadas as maiores
demandas, de acordo com
cronogramas estipulados no ato
da celebração dos convênios e
parcerias o que permitirá o con-
trole social e a verificação do
alcance da finalidade do con-
vênio com a SEGOV.

Conforme o presidente da
AMEG a entidade realizará o
procedimento para a compra
do veículo ainda no mês de ja-
neiro e o projeto terá início no
primeiro trimestre de 2018.

(por Cleber dos Santos Martins)

A Companhia Nacional de
Abastecimento (CONAB) di-
vulgou os resultados do levan-
tamento da safra brasileira de
café em 2017 que está estima-
da em 44,97 milhões de sacas
de 60 kg, com uma redução de
12,5% em relação ano anteri-
or, quando atingiu 51,37
milhões. A área colhida também
caiu.  A redução foi de 4,3%,
resultando em 1,87 milhão de
hectares.

A queda nos números se
explica principalmente pela
chamada bienalidade negativa
do café arábica, cultivar que
responde por 76,2% da produ-
ção total. 

O arábica tem como carac-
terística alternar uma safra alta
com outra baixa, em ciclos
bienais. Este ano foi de baixa,
e a produção ficou em 34,25

milhões de sacas, com queda
de 21,1% em relação à safra
2016.

A produtividade média do
arábica também caiu para
23,07 sacas por hectare,
18,8% menor do que a da sa-
fra anterior. A área colhida re-
cuou 2,7%, e ficou em 1,48
milhão de hectares. Já a pro-
dução de café do tipo conilon
chegou a 10,72 milhões de sa-
cas, com aumento de 34,2%
sobre a safra anterior.

A produtividade média tam-
bém foi positiva, tendo em vista
a recuperação da lavoura fren-
te a forte escassez de chuvas
dos últimos anos. A média atin-
giu 28,1 sacas/hectare, 49,4%
acima das 18,81 sacas por hec-
tare do ciclo anterior.  A área
colhida de conilon foi
de 381,58 mil hectares, 10,2%

inferior à da safra passada.
Principal estado produtor
Em Minas Gerais, principal

estado produtor, a produção
caiu 20,4% em relação à safra
2016, com 24,10 milhões de
sacas de arábica e 343,7 mil de
conilon, totalizando 24,45 mi-
lhões de sacas.

No Espírito Santo, segun-
do maior produtor, a queda na
safra é de 1,1%, em razão da
falta de mudas para plantio e
dos efeitos da bienalidade ne-
gativa no café arábica. O es-
tado produziu 5,92 milhões de
sacas de conilon e 2,95 mi-
lhões de arábica, o que dá um
total de 8,87 milhões de sa-
cas.

A pesquisa foi realizada en-
tre o dia 26 de novembro e 9
de dezembro em todos os es-
tados produtores.

Bienalidade provoca
redução da safra de café

Nelson P. Duarte
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Processo Licitatório n.º 265/2017
Inexigibilidade de Licitação n.º 024/2017

OBJETO: “CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA EXECUÇÃO DE SHOW NAS
ATIVIDADES DO REVEILLON 2017 DE SÃO TOMAS DE AQUINO”. Valor da contratação
R$ 10.000,00 (DEZ MIL REAIS). RATIFICAÇÃO & HOMOLOGAÇÃO Nos termos do
disposto no Art. 26, da Lei Federal n.º 8.666/93 e suas alterações, R A T I F I C O o ato
de Inexigibilidade de Licitação, conforme Art. 25, Inciso III, da mesma Lei, referente a
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA EXECUÇÃO DE SHOW NAS ATIVIDADES DO
REVEILLON 2017 DE SÃO TOMAS DE AQUINO. Também H O M O L O G O o referido
processo à ROBERLI JOSE BORBA 00447989626, conforme objeto acima descrito,
autorizando a elaboração do contrato do objeto supra mencionado e o valor de R$ R$
10.000,00 (DEZ MIL REAIS). Publique-se! São Tomas de Aquino/MG – 27 de Dezembro
de 2017. Jose Carlos Pimenta - Prefeito Municipal

A Polícia Militar recuperou
em (26/12), motocicleta CB
300 Honda que havia sido fur-
tada na avenida Monsenhor
Mancini, na segunda-feira (25).
Policiais chegaram até o sus-
peito por meio de denúncia
anônima e conseguiram recu-

Polícia Militar recupera moto
furtada na Monsenhor Mancini

perar. O suspeito foi preso pelo
crime de receptação.

Segundo informações, após
receber denúncia, a Polícia
Militar se deslocou até o local,
uma residência situada no bair-
ro San Genaro. Militares, com
autorização da dona da casa,

entraram na residência e iden-
tificaram o veículo. Em con-
sulta ao sistema da PM confir-
maram que se tratava de um
veículo produto de furto.

Conforme a polícia, o rapaz,
suspeito de ter cometido o cri-
me, alegou que havia adquirido

a moto de outras pessoas, mas
não identificou o suspeito.
L.M.P.S, de 29 anos, foi con-
duzido à Delegacia de Polícia
Civil pelo crime de receptação
e a moto ao pátio credenciado,
sendo posteriormente restituída
ao proprietário.

Sebastião Tadeu Ribeiro

No dia 14 passado o “JS”
realizou levantamento de pre-
ços de combustíveis nos 19
postos de revenda em São Se-
bastião do Paraíso e foi cons-
tatado que o preço mais caro
do litro da gasolina era de R$
4,399 o etanol R$ 2,999 e die-
sel R$ 3,549. Nesta semana,
sexta-feira (29/12) novo levan-
tamento de preços foi realiza-
do pelo Jornal do Sudoeste e
também incluiu o Posto da Di-
visa, localizado no município
de Santo Antônio da Alegria
(SP), na divisa com o municí-
pio paraisense.

Constatamos que em todos
os 19 postos houve reajustes
para maior. O litro de gasolina
mais caro é de R$ 4,499 do
etanol R$ 3,099 e o diesel R$
3,549.

Os preços mais em conta
de acordo com o levantamen-
to  foram encontrados no Pos-
to do Trevo onde a gasolina
estava a R$ 4,29. O litro de
etanol mais barato R$ 2,899 no
Posto Paraíso e também no
JPS e o diesel a R$ 3,249 no
JPS. O preço do etanol ultra-
passou a casa dos R$ 3,00 na
maioria dos postos de revenda
em São Sebastião do Paraíso.

Os preços de combustíveis
têm aumentado constantemente

Combustíveis novamente
mais caros: onde iremos parar?

no Brasil, e também o gás de
cozinha. Na verdade, o maior
provocador de aumento de pre-
ços é o setor público federal,
sendo que a iniciativa privada

tem, sim, colaborado e muito
para a inflação não disparar.

Como se não bastasse, neste
sábado os combustíveis poderão
estar mais caros novamente. Nes-

ta sexta-feira a Petrobras autori-
zou refinarias aumentarem 1.7%
na gasolina. Veja a tabela acima e
compare os preços em São Se-
bastião do Paraíso.

A Confederação Nacio-
nal de Municípios (CNM) di-
vulgou na quinta-feira, 28 de
dezembro, um manifesto de
repúdio à decisão adotada
pelo governo federal de não
repassar os recursos do Au-
xílio Financeiro aos Municí-
pios (AFM) no exercício de
2017. Em novembro, os pre-
feitos da região e de todo o
País chegaram a comemo-
rar a decisão do Governo Fe-
deral que anunciou iria repas-
sar R$ 2 bilhões às prefeitu-
ras, em dezembro. Na re-
gião seriam injetados cerca
de R$ 5 milhões recurso que
ajudaria no fechamento das
contas das prefeituras neste
final de ano.

Os prefeitos da região
estavam comemorando a
decisão do Governo Federal
que anunciou na quarta-fei-
ra,22, que irá repassar R$ 2
bilhões às prefeituras, em
dezembro, por meio do AFM
(Auxílio Financeiro ao Mu-
nicípio). A medida é resulta-
do da união e cobrança dos
gestores municipais junto a
União, através de uma pres-
são intensa feita junto aos
deputados e senadores em
favor das causas munici-
palistas. Conforme levanta-
mento realizado pelo Jornal
do Sudoeste em cerca de 15
municípios da região, o re-
passe extra deverá somar
quase R$ 5 milhões.

O recebimento do AFM
(Auxílio Financeiro ao Mu-
nicípio) é resultado da união
e cobrança dos gestores mu-
nicipais junto a União, atra-
vés de uma pressão intensa
feita junto aos deputados e
senadores em favor das cau-
sas municipalistas. Mais de
350 prefeitos mineiros esti-
veram juntos com milhares
de prefeitos de todo o país
na capital federal nos dias 21
e 22 de novembro, em uma
ação orquestrada pela CNM
(Confederação Nacional dos
Municípios).

A pressão foi grande em
cima dos parlamentares, o
que resultou na aprovação
de importantes pautas que
vão garantir um maior aporte
de recursos para os municí-
pios, além de um auxílio fi-

Prefeitos repudiam
Governo Federal
pelo não repasse
do AFM em 2017

nanceiro para o fechamento
das contas das prefeituras no
final desse ano. O repasse
de R$ 2 bilhões corresponde
a metade do que foi solicita-
do de Apoio Financeiro aos
Municípios, mas daria fôle-
go aos Municípios diante da
dura crise financeira enfren-
tada.

A expectativa dos prefei-
tos era em relação a publi-
cação de Medida Provisória
informando aos gestores mu-
nicipais a data em que o va-
lor será depositado nas con-
tas das Prefeituras. De acor-
do com o presidente Michel
Temer, o valor seria credita-
do ainda no mês de dezem-
bro. O valor será bruto sem
incidência do Fundeb (Fun-
do de Manutenção e Desen-
volvimento da Educação Bá-
sica e de Valorização dos
Profissionais da Educação),
montante que compõe a Re-
ceita Corrente Liquida e por
isso tem a mesma vinculação
constitucional de gastos em
saúde e educação que o
FPM (Fundo de Participação
dos Municípios).

REVIRAVOLTA

Na quinta-feira a Casa
Civil informou que os mi-
nistros do Planejamento,
Dyogo Oliveira; e da Fa-
zenda, Henrique Meirelles;
se negaram a assinar a
Medida Provisória (MP)
que liberaria os recursos e
comunicam que irão editar
uma nova MP criando um
Programa Especial de Au-
xílio aos Municípios, que
deverá passar pelo crivo do
Congresso Nacional. Com
isso, os recursos só chega-
riam efetivamente aos co-
fres municipais somente
em fevereiro ou março de
2018.

Esta medida contrasta
com as promessas feitas pelo
presidente da República,
Michel Temer. O chefe do
Executivo informou reitera-
das vezes, em reunião com
a diretoria da CNM e de
outras entidades ligadas ao
municipalismo, que os recur-
sos seriam repassados ain-
da no exercício de 2017.

VALORES DA AFM AOS
MUNICÍPIOS DA REGIÃO

Capetinga 0,6 R$ 173.960,18

Fortaleza de Minas 0,6 R$ 173.960,18
Jacui 0,6 R$ 173.960,18

Pratápolis 0,6 R$ 173.960,18

São Tomas de Aquino 0,6 R$ 173.960,18

Arceburgo 0,8 R$ 231.946,90

Itamogi 0,8 R$ 231.946,90

Itaú de Minas 1,0 R$ 289.933,63

Cássia 1,2 R$ 347.920,35

Guaranésia 1,2 R$ 347.920,35

Monte Santo de Minas 1,2 R$ 347.920,35

Guaxupé 2,2 R$ 637.853,98

São Sebastião do Paraíso 2,4 R$ 695.840,70

Passos 3,2 R$ 927.787,61

Fonte: CNM
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SÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE AQUINOQUINOQUINOQUINOQUINO por Selma Braia

José Carlos Pimenta pre-
feito de São Tomás de Aqui-
no encerra o ano fazendo
um relatório das conquistas
que o município conseguiu
mesmo que os recursos te-
nham sido poucos. Fez
questão de salientar duran-
te a entrevista ao Jornal do
Sudoeste, que contou com
importante apoio de parla-
mentares tanto na esfera fe-
deral como estadual. Da
parceria preciosa dos vere-
adores, o comprometimen-
to dos secretários, funcioná-
rios, da equipe na prefeitu-
ra atendendo a todos com
eficiência. Disse que foi um
ano de muitos desafios su-
perados e outros ainda em
fase de estudos pela admi-
nistração e afirmou que vai
continuar com o seu espíri-
to de luta por São Tomás,
buscando com união e har-
monia o melhor para a ci-
dade, para o município,
para todos os aquinenses.

Falou da importância da
aquisição do ônibus para os
estudantes universitários, a
reforma da Praça da Matriz
com recursos próprios, a
construção de uma nova
cozinha para a Escola Mu-
nicipal Santo Tomás de

Aquino. O CMEI Orlando
Soares Vilas Boas refor-
mando. Explicou como foi
importante viabilizar a inau-
guração da UBS Dr. Henry
José Brigagão Pinheiro
Alcântara na COHAB.
Existe um trabalho em ação
para que a limpeza pública
seja de uma São Tomás or-
ganizada e foi implantado a
coleta seletiva. O município
já tem instalado o CODEMA
(Conselho de Desenvolvi-
mento do Meio Ambiente).

O prefeito disse também
que foi importante, dentro
das dificuldades que as pre-
feituras do país atravessa-
vam o reajuste de 11% para
os funcionários. O 13º foi
pago e as contas em dia. Foi
gasto mais de R$ 300.00 mil
no começo do ano com a
frota de veículos que esta-
va em péssimo estado de
conservação. O município
faz parte do Programa Mais
Genética. Foi realizado im-
portante mutirão de oftal-
mologia com mais de 200
consultas realizadas. Incen-
tivo e apoio para 14 moda-
lidades esportivas. A prefei-
tura adquiriu uma prensa
para a usina de reciclagem
com recursos próprios no

valor de R$ 20 mil.
José Carlos afirmou:

"Fico satisfeito de poder
manter todos os programas
sociais como o Circo Soci-
al, Xadrez, Dança, Violão e
implantamos o projeto Or-
questra de Viola. Consegui-
mos R$250 mil para a re-
forma do Poliesportivo e já
está liberado para treinos.
Reabrimos a piscina, o car-
naval está de volta pelo nos-
so empenho, realizamos
operação tapa buracos. Es-
tou feliz com a assinatura do
convênio com o Senai-
Franca que irá proporcionar
o Curso Profissionalizante
de pespontador de calça-
dos. Estamos com projeto
de comprar um terreno para
a quadra esportiva no bair-
ro do Rosário e já existem
três para ser analisados. Re-
alizamos muito dentro de
uma situação de dificulda-
des, mas temos consciência
que temos que conquistar
mais muito mais para o
povo trabalhador de São
Tomás de Aquino. Um Fe-
liz Ano Novo de Paz, Con-
quistas e a União de todos
os Aquinenses. São os meus
votos". Desejou o prefeito
José Carlos Pimenta.

O Conselho Tutelar de São
Tomás de Aquino, dia 29 de
novembro completou 15 anos
de trabalhos relevantes no
município. Com a nova presi-
dente Ruth Néia Estevão de
Barros Caparelli, dá continui-
dade, a um atendimento de
resultados positivos desde a
data da   implantação do Con-
selho.

Um trabalho constante no
atendimento junto às famílias
aquinenses e uma equipe de
conselheiras que acredita na
proposta do Conselho Tutelar
que é fiscalizar e tomar provi-
dências necessárias para im-
pedir e combater situações de
risco social e pessoal de cri-
anças e adolescentes.

Nos casos mais comple-
xos, de difícil solução, é pron-
tamente realizado encaminha-
mento para o Ministério Públi-
co em São Sebastião do Para-

íso. A presidente do Conselho,
Ruth Néia afirma que "Dr.
Jefferson Torres Freitas, Juiz
da Infância e Adolescência da
Comarca de São Sebastião do
Paraíso está sempre pronto a
nos atender a nos ajudar com
presteza o que nos incentiva,
o que no fortalece a trabalhar
pelas crianças e adolescentes.
A verdade é que muitas vezes
nosso trabalho não tem o re-
conhecimento de algumas pes-
soas que não querem entender
a importância do Conselho
Tutelar no município".

O Conselho Tutelar possui
autonomia para decidir qual a
medida de proteção é mais
adequada em cada caso em
questão, mas sempre dentro
da lei e sob os princípios da
doutrina de proteção integral
e do maior e melhor interesse
da criança e do adolescente.
Ele tem um caráter permanente

e não pode ser extinto, uma
vez criado. A demanda maior
no município é de adolescen-
tes, mas o atendimento é des-
de o nascimento até 18 anos
de idade. A média de atendi-
mento é de quarenta famílias
e tem como princípio de ação,
a denúncia.

Nestes 15 anos de traba-
lho através de suas conse-
lheiras, realiza o Conselho
Tutelar, um trabalho silencio-
so, com ética, sem alardes e
propaganda, mas que faz a di-
ferença em qualquer socie-
dade que esteja instalado. Em
São Tomás de Aquino cumpre
o seu dever com dignidade e
eficiência. As conselheiras
são: Silvia M. Nogueira Soa-
res, Diva Silveira Pereira, Ma-
ria José da Silva Volpe, Roseli
de Fátima Bueno e como pre-
sidente Ruth Néia Estevão de
Barros Caparelli.

Conselho Tutelar Aquinense completa
15 anos e tem nova presidente

EEEEENTREVISTNTREVISTNTREVISTNTREVISTNTREVISTAAAAA

Prefeito José Carlos Pimenta relata as
conquistas do Município Aquinense

Prefeito José Carlos Pimenta

Conselheiras Roseli, Maria José, Diva, Silvia e presidente Ruth
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Sebastião Tadeu Ribeiro

Infelizmente, mais uma vez
o “JS” está publicando alerta
sobre grande buraco existen-
te sobre a calçada que per-
tence ao patrimônio público
municipal. Está localizado na
calçada da Praça Inês
Ferreira Marcolini, de frente
para a avenida Dr. Delfim
Moreira, bairro Lagoinha.

O surgimento do buraco
foi devido a remoção de
tronco de árvore que existia
naquele local e estava difi-
cultando o acesso, o trânsi-
to de pedestres e de cadei-
rantes.

Buraco em calçada, bem próximo à prefeitura
A reclamação que chegou

ao “JS” é para que a prefei-
tura mande consertar o bu-
raco que atrapalha a circula-
ção de pedestres, principal-
mente cadeirantes e pessoas
com deficiência física para se
locomover. Um dos recla-
mantes alega que o buraco
existe há mais de seis meses.
“Já pedi providências até para
vereadores, mas infelizmente
de nada adiantou, aliás, ficou
pior que antes”.

Outro reclamante enfati-
zou, e com razão, que a pre-
feitura é quem deveria dar
bom exemplo e conservar cal-
çadas do patrimônio público,
mas não cuida, e não faz cal-

çadas, isto em diversas áre-
as. “Que desculpa irá usar, e
como explicar, quando tiver
que notificar e penalizar o
contribuinte para que cons-
trua calçadas pelo menos com
base de concreto onde é de
terra, sê não faz reparos e
não conserva o patrimônio
público municipal”, questio-
na.

O buraco na calçada da
Praça Inês Ferreira Marcolini
como se vê pela foto, pode
provocar acidentes, o que su-
jeitará a prefeitura a arcar
com despesas por danos fí-
sicos e até morais, caso a
pessoa acidentada entre com
pedido judicial.

Por João Oliveira

Com a publicação no dia
27 deste mês, de resolução
que altera a estrutura organi-
za-cional da Polícia Militar de
Minas Gerais e que passa a
valer a partir do dia 2 de ja-
neiro de 2018, foi criado o
43.º Batalhão de Polícia Mili-
tar em São Sebastião do Pa-
raíso. Desde o início do
ano vinham sendo feitas
tratativas para tornar isto re-
alidade. A promessa ganhou
força com a posse do novo
comandante, tenente-coronel
Joelmar Lucas Andrade, que
à época ressaltou que traba-
lharia para elevar a Compa-
nhia a Batalhão, melhorando,
assim, a estrutura da PM na
cidade e na região.

A resolução foi assinada
pelo comandante-geral da
PM em Minas Gerais (PM
MG), Coronel Helbert Figue-
iró de Lourdes e foi publicada
na quarta-feira (27/12). Com
a criação do 43.º Batalhão,
que continuará subordinado
a 18.ª Região da Polícia Mili-
tar de Poços de Caldas, a 20.ª

Comandante-geral cria o 43.º Batalhão
da Polícia Militar em Paraíso

Cia. de PM Especial de São Se-
bastião do Paraíso passa a ser
denominada de 95.ª Cia. PM.

De acordo com o ato do
comandante geral da PM, São
Sebastião do Paraíso passará a
ser a sede do 43º Batalhão de
Polícia Militar de Minas Gerais,
que antes era sediado no mu-
nicípio de Governador Valada-
res, na região do Vale do Rio
Doce, no Sudeste do Estado.

Desse modo, o 43º BPM de
Paraíso terá sob seu comando
a 95.ª Cia. PM de São Sebasti-
ão do Paraíso, e a 79.ª Cia. PM
de Guaxupé. Ambas terão ou-
tras frações sob seus coman-
dos. A 95.ª será responsável por
quatro Pelotões que incluem os
municípios de São Sebastião
do Paraíso, Monte Santo de
Minas, São Tomás de Aquino,
Arceburgo e Itamogi, e os dis-
tritos de Guardinha e Milagre.

A 79.ª Cia PM de Guaxupé
será responsável pelos pelotões
daquele município e de São
Pedro da União, Guaranésia,
Muzambinho, Juruaia, Monte
Belo, Nova Resende e Bom Je-
sus da Penha.  As unidades ad-
ministrativas e operacionais

envolvidas terão trinta dias para
"ajustarem o sistema, contado
da data da publicação", ou seja
27 de dezembro.

A reportagem do Jornal do
Sudoeste tentou contato com
o comandante da 20º Compa-
nhia para buscar informações
de como se dará esse proces-
so de transição da 20º Cia para
o 43º BPM, no entanto, foi in-
formada de que o militar esta-
ria de férias. Já a assessoria de
comunicação da 18ª Região de
Polícia Militar de Poços de Cal-
das (18ª RPM), informou que
a mudança por enquanto foi
apenas no papel. A "cerimônia
de transmissão", como é cha-
mada a mudança de companhia
para batalhão, ainda não tem
data marcada para acontecer.

Pelas redes sociais, repre-
sentantes políticos da região
comemoram a notícia. O de-
putado federal Carlos Melles
disse que "o fato é histórico
para o município e que a notí-
cia é excelente para a seguran-
ça pública em nossa região".
"Quero parabenizar a Polícia
Militar e reafirmar nosso dese-
jo e o apoio para que esta reor-

ganização se traduza de forma
permanente em melhorias na
estrutura física, de viaturas e
de efetivo para a segurança de
nossa gente", opinou.

Além disto, um dos fatores
que viabilizará a instalação do
Batalhão em Paraíso foi a dis-
ponibilidade do município em
ceder uma área para a cons-
trução de uma nova sede para
a PM, próxima a sede do Cor-
po de Bombeiros, em anexo ao
Centro Social Urbano (CSU I).

"Uma das grandes preocu-
pações da nossa administração
é com a segurança pública. Por
isso, fazemos tudo o que é pos-
sível para melhorar a estrutura
e as condições de trabalho da
nossa Guarda Municipal e tam-
bém das Polícias Civil e Militar
da nossa cidade. A instalação
do Batalhão é uma conquista
que esperamos há muito tem-
po e certamente trará um gran-
de reforço no policiamento de
São Sebastião do Paraíso",

completou o prefeito Walker
Américo Oliveira.

O presidente da Câmara
Municipal de São Sebastião
do Paraíso, vereador Marce-
lo de Morais disse Paraíso
"fecha o ano com chave de
ouro", com a criação do ba-
talhão de polícia. Vejo com
bons olhos, pois além de um
ganho para firmar cada vez
mais o município como lide-
rança regional, trará resulta-
dos na área de segurança pú-
blica, diz Marcelo.

O vereador destaca que
enquanto Companhia de Po-
lícia, já vem sendo desenvol-
vido um bom trabalho pela
PM, e certamente com o ba-
talhão, será ainda mais
otimizado no combate à
criminalidade.

Foi "uma luta de muita gen-
te" para que Paraíso se esta-
beleça como força de segu-
rança pública, diz Marcelo
Morais ao lembrar a ideia do
prefeito em disponibilizar imó-
vel do município para a insta-
lação da sede do batalhão. Vi-
sitamos o local no início do
ano, salientou o vereador.

Reprodução

Tenente-coronel Joelmar Andrade quando da visita ao imóvel
disponibilizado pelo município para sediar o Batalhão da PM


